



[Abalos (La Rioja), 1765 - Madrid, 1844] De familia de aristócratas navarro-riojanos, se formó, entre otros sitios, en el Seminario de Vergara antes de incorporarse a la marina a los 15 años de edad en el Departamento de El Ferrol, donde comenzó a relacionarse con la familia Jovellanos. Allí recibió enseñanzas de Cipriano Vimercati, figura destacada de la historia de las matemáticas españolas del XVIII. Embarcó al año siguiente tomando parte en acciones militares y en prácticas astronómicas bajo la dirección de José de Mazarredo.

En 1785 escribió el *Elogio póstumo del Conde de Peñaflorida*. En 1786 fue destinado a Cartagena, donde prosiguió sus estudios de matemáticas, esta vez con Gabriel Ciscar. En 1789 fue encargado junto con otros dos marinos de recoger documentación sobre la historia de la marina y tres años después ingresaba en la Academia española y en la de San Fernando. En 1800 lo haría en la de la Historia, todo ello sin abandonar el servicio activo que le llevó en 1807 al cargo de ministro contador fiscal del Tribunal del Almirantazgo. En 1808 se quedó en Madrid, pero se negó a colaborar con José I. Fue purificado en 1814. Ocupó diversas responsabilidades durante el Trienio Liberal, formando parte del núcleo llamado a constituir la Sección de físico-matemáticas de la Academia Nacional. Tras el regreso del absolutismo ocupó un oscuro cargo en el depósito hidrográfico y escribió sus obras más importantes, entre las que cabe resaltar la Colección de los viajes y descubrimientos que hicieron por mar los españoles desde fines del siglo XV (Madrid, 1825 y 1837), la famosa *D disertación sobre la historia de la Náutica y de las Ciencias Matemáticas que han contribuido a sus progresos entre los españoles* (Madrid, 1846) y la *Biblioteca marítima española*, que apareció póstumamente en Madrid en 1852.

---

### Bibliografía:

- GIL NOVALES, A. (1991) *Diccionario biográfico del Trienio Liberal*. Madrid, El Museo Universal.

